



Interview 下妻市果樹組合連合会 会長 海老澤 守男氏

下妻の地で梨の生産が始まったのは約150年も前のこと。現在は、茨城県銘柄産地の指定を受けるまでの梨生産地となった下妻だが、先人には幾多の困難・苦労があったことは間違いない。

ここまで育ってきた下妻の梨生産を守っていただくだけでなく、海外への販路拡大など「攻めの農業」で新たなことにチャレンジして、引き継いでいく若者が期待を持って農業に望めるような環境を整えていくことが、私たちの代の役目だと思っています。

先人が築いた下妻の梨生産を守り、「攻めの農業」で若者が期待の持てる環境に

シンガポールでは、8月上旬に、東京電力福島第一原発のタンクからの汚染水流出事件が発覚した問題で、現地のスーパー等から受け入れが断られていましたが、検査体制を整えることなどで9月上旬から輸出できることになり、収穫時期や船便での輸送などから、棚もち・食感がよく、糖度が高い下妻産「新高」梨が輸出品種に選ばれました。

今回のシンガポールへの輸出は、販売が主な目的で、9月23日に下妻梨第二選果場から出荷された「新高」梨630キログラム（1箱10キログラム）は、横浜港から船便で送り、梨の品質を維持できるかを確かめ、10月8日から現地の日系百貨店で開催される日本フェアのイベント内で対面販売する予定です。



現地スーパーには、さまざまな国のフルーツが並んでいます

シンガポールへ下妻産「新高」梨を輸出 高値での販売をねらう



特集① 「下妻産の梨」を海外に初出荷 安心安全をアピールし、海外へ販路拡大を目指す

茨城県内でも有数の梨生産地である下妻市。近年では、梨生産者の若手プロジェクトチームが樹上で完熟させてから収穫する「下妻甘熟梨」を開発するなどブランド化に取り組み、市場でも高い人気を得ています。

JA常総ひかりと下妻市果樹組合連合会は、「下妻産の梨」をさらに広め、原産事故による風評被害を払拭し、生産者の生産意欲向上と販路拡大につなげようと、海外への輸出を決めました。9月3日には下妻梨第一選果場から空路でタイへ、9月23日には下妻梨第二選果場から船便でシンガポールに輸出する出発式が行われ、「下妻産の梨」が初めて海外に出荷されています。今月号では「下妻産の梨」を海外に輸出する新たな挑戦を紹介します。

タイの展示会へ下妻産「あきづき」梨を初出荷 空路での輸送試験や試食での市場調査を実施

下妻市から海外へ初めて出荷されることになった下妻産「あきづき」梨は、下妻市でも生産が始まって10年目の比較的新しい品種で、みずみずしく甘みが強く、形が良いのが特長です。今回のタイへの輸出は、空路での輸送試験と現地消費者が好む味や価格帯の調査、購買層の把握などが目的で、9月3日に「あきづき」梨40キログラム（1箱5キログラム）が下妻梨第一選果場から出荷され、空路で心配された段階ボールの強度や輸送中の温度管理に問題はなく、品質を維持したまま現地に届きました。

9月7日・8日には、タイの首都バンコク近郊で企業等が集まる展示会「SMEエキスポ2013」に特設ブースを設けて展示とPRが行われ、試食を通して500人にアンケートが実施されました。現地での消費者の反応は、「下妻産の梨は、見た目もよく、美味しい」と大好評で、現地の農業者からは「こちらでも日本の梨を栽培したい」「買い付け業者からは「品質が良く、輸入されればぜひ扱いたい」との声がありました。



タイに輸出する「あきづき」梨を手にする海老澤会長（右）と稲葉市長（左）

地では大好評だった。味・品質には自信がある。しかし、採算を取るためには海外に大量出荷できる体制と適正な販売価格の設定が必要」と冷静に課題を見据えながら、9月9日にはバンコク市内の日系スーパーなどに足を運び、梨の価格動向や販売状況を視察しました。

市から幼保児童や小中高校生に7,500個を配布

10月1日新発売 下妻甘熟梨ジャム「ランチパック」



配布されたランチパックを手笑顔の小学生

ブランド梨「下妻甘熟梨」のジャムを使ったヤマザキ「ランチパック」が10月1日に新発売しました。これを受けて、市では幼保児童や小中高校生に7,500個を配布し、樹上で完熟させてから収穫する「下妻甘熟梨」の紹介と地産地消をアピールしました。パッケージには、下妻市イメージキャラクター「シーモンちゃん」がデザインされ、今年度は40万個が限定販売されます。地域の特色に沿った商品開発を進めるご当地ランチパックシリーズでは、市名や市のキャラクターが入ったものは、「下妻市」が全国で初めてのことで、下妻ブランドを全国にPRしていきます。

このランチパックは、関東地方一都六県及び東北、北陸エリアのスーパーやコンビニエンスストアなどで買うことができます。1袋2枚入りで、メーカー希望価格130円（税抜き）となっています。